

第 511 回（9 月定例）福崎町議会

福崎町長 尾 崎 吉 晴

皆様おはようございます。第 511 回定例会を招集いたしましたところ、全員のご出席を賜り誠にありがとうございます。

9 月議会の開会にあたり一言ご挨拶申し上げます。

9 月に入りましたが残暑厳しい日が続いていますので、皆様方もどうかくれぐれもご自愛くださいますよう、よろしくお願い申し上げます。このような暑さの中でも稲の穂が色づき始めています。このまま順調に育って収穫の時には農家の皆様の明るい笑顔が見られることを願っています。

さて、9 月 23 日は、2017 年に国連総会で決議された手話言語の国際デーです。福崎町では、その 9 月 23 日に、日本パラアート協会と共催して「手話ダンス甲子園」をエルデホールで開催します。手話は、主に聴覚に障がいのある人が手・指や体の動き、視線や表情などを使って表現する言語です。この手話を取り入れたダンスパフォーマンスを競うもので、すでに予選大会が、西日本は岡山県倉敷市、東日本は千葉市幕張で開催され、地元のテレビでも放映されました。

8 月 27 日には、読売テレビの 24 時間テレビで「手話ダンス甲子園」のことが取り上げられて嬉しく思ったところです。また、9 月 23 日のエルデホールにも数社のテレビ局が取材に来てくださると聞いており、楽しみにしています。

私も、ろう者や障がいのある人が踊る手話ダンスを何度か見ましたが、そのパフォーマンスに感動いたしました。今回の「手話ダンス甲子園」のイベントを多くの町民の皆様にも知っていただき、ぜひ見ていただきたいと思っています。そして、この取り組みが共生社会の実現につながっていくことを期待しています。

8 月 28 日、29 日に全国市町村長サミットが初めて兵庫県で開催され、2 日目の視察場所に福崎町も選ばれました。約 70 名がお越しになり、辻川界限を案内しました。池から飛び出す河童のガジロウ、柳田國男先生の生家、大庄屋三木家と NIPPONIA 播磨福崎蔵書の館を見ていただき、福崎町をアピールしました。

河童のガジロウが活躍しています。8 月 26 日に落雷があり、辻川山公園のガジロウが動かなくなりました。そこで SNS に「河童を制御できません。池から逃げ出した模様」と投稿をしたところ多くの人から注目を集め、4 日後には再生回数が 260 万回を超えま

した。今やガジロウの人気は全国区だと感じています。

また、9月3日にはNHK総合テレビで、神崎郡と熊本市が観光でどちらが一押しのみちかを競う番組がありました。神崎郡を代表してガジロウが登場し、くまモンと対決しましたが、私は有名なくまモンに勝っていると感じました。残念ながら熊本市との勝負には負けましたが、インパクトでは神崎郡は負けていなかったと思っています。

これからも元気なまち福崎町を全国に向けて発信してまいります。

続いて、各課からの所管事項報告です。

【総務課】では、

令和6年度採用の職員採用試験の募集を締め切りました。一般行政職は4人程度の採用予定に対して30人、保育教諭若干名に対し4人、土木職若干名に対し1人の応募がありました。1次試験は、9月17日、神戸医療未来大学で実施します。

次に、選挙管理事務についてですが、選挙人名簿の定時登録者数は、9月1日の基準日現在、男7,347人、女8,040人、計15,387人となり、前回6月の定時登録から男女の増減はありますが、合計は同数になっています。

【企画財政課】です。

第6次総合計画について、令和5年6月以降、総合計画審議会を3回、まちづくり委員会を4回、策定委員会を7回、ワーキンググループの会議を随時開催し、基本構想骨子案、基本計画案についての検討を進めています。

引き続き、総合計画審議会、まちづくり委員会の意見や提言を頂きながら、令和5年度中の策定に向け作業を進めていきます。

【税務課】では、

令和5年度 町県民税の納税通知書を6月16日に、国民健康保険税・後期高齢者医療保険料・介護保険料の納入通知書を7月14日に発送しました。

また、滞納整理対策委員会では、債権管理条例に基づき税・使用料等の債権管理台帳を作成し、情報共有を図るとともに、令和5年度徴収計画に基づき、関係課と連携しながら滞納整理に取り組みます。

【地域振興課】では、

福崎夏まつりは、4年ぶりとなる通常形態で開催しました。例年よりも多い約9,000人の来場のもと大いに盛り上がり、企業協賛と住民の皆様からの募金によって800発の花火を打ち上げることができました。この場をお借りしてお礼を申し上げます。福崎秋まつりを10月28日に計画しています。各種団体と連携し、地域の交流と活性化に努めてまいります。

文珠荘では、老朽化している浴場の改修工事に着手しています。工事期間中、お風呂の営業を休止します。ご迷惑をお掛けしますがご理解をお願いします。

福崎町商工会による「中小商業者応援券」事業が8月1日から始まりました。プレミアム部分を20%として、額面総額8,400万円で町内事業者の売上げ応援と地域の消費喚起に期待しています。

【 住民生活課 】では、

神崎郡消防操法大会が、6月25日にさるびあドームにおいて開催され、小型動力ポンプの部で駅前分団が優勝、庄分団が準優勝という素晴らしい成績を収めました。

本年度の交通安全モデル地区に西治自治会を指定し、年間を通じて交通安全事業を行います。

秋の全国交通安全運動は、9月21日から30日までの予定で実施されます。

福崎町防災講演会「これからの地域防災に期待すること～自助・公助の役割を考える～」を8月27日、エルデホールにて開催しました。

災害発生時において必要となる、避難所の開設訓練を、11月4日高岡小学校体育館において、高岡校区の住民の方に参加していただき、実施する予定です。

【 福祉課 】では、

9月は高齢者福祉月間で、1日には最高齢者宅を訪問し、祝福させていただきました。29日には文化センターで高齢者芸能慰安会を開催し、曲芸・漫才・歌謡ショーなどをお楽しみいただく予定です。

巡回バスサルビア号では、9月にまちなか便で新車を導入し、車両に妖怪ベンチのラッピングなど趣向を凝らしたデザインとしました。9月の1か月間は、まちなか便を日曜日、祝日も含めた全日運行し、また一日乗車券を発行するなど、新たな観光客などの利用を促進します。

【 ほけん年金課 】です。

保健事業については、特定・基本健康診査、がん検診を6月10日から7月31日まで土・日を含み11日間実施しました。

新型コロナウイルスワクチン接種については、10月中旬から、令和5年度秋冬接種^{あきふゆ}として、初回接種を終了した生後6か月以上の全ての人を対象にワクチン接種を始める予定です。詳細が決まり次第、報告させていただきます。

【 農林振興課 】では、

福崎町農業委員会において、8月28日、29日の2日間で町内全域の農地パトロールを実施しました。今後、耕作放棄地や不適切な使用等について整理し、所有者等に対し文書や現地立会い等を行い適正な管理となるよう指導します。

集落の裏山で、山地災害防止機能等を高める必要がある里山林において、緑の保全及び再生、多様な公益的機能を十分に発揮させるため、「里山防災林整備事業」を西治地区で実施します。9月上旬に関係集落において事業実施説明会を行い、その後、整備造成工事に着手します。

令和5年産もち麦の収穫状況は、米澤モチ2号、フクミファイバー合わせて、作付面積28.6 ha、収穫量約64.9 tとなりました。

【 まちづくり課 】です。

道路橋梁事業では福崎駅へのアクセス強化を図るため、引き続き町道福崎駅田原線及び千束新町線について、関係者の協力を得ながら用地買収等を推進していきます。福崎町橋梁長寿命化修繕計画に基づく定期点検の実施や高橋^{たかはしきょう}橋、福崎歩道橋の補修工事の実施、また、長寿命化修繕計画を更新します。

河川では、今年度も緊急浚渫事業債を活用し、堆積土砂撤去などを実施し、防災に努めます。

都市計画では、地元及び県と調整を図りながら、特別指定区域の見直しを実施します。また、町内に点在する空き家等の適正管理、活用促進及び総合的な計画策定を目的とした空家等対策計画を策定します。

【 上下水道課 】です。

水道事業では、三ノ宮配水池送配水管更新工事（第一工区）及び同配水池の緊急遮断弁設置工事は、9月末に入札を実施予定です。

また、田口、板坂、桜、長野地区において、各戸メーター替えを10月から実施します。

雨水幹線整備では、南田原地区の川すそ雨水幹線工事（その13）は、播但道福崎南ランプの高架下を施工する予定で、入札に向けて準備を進めています。また、福田・駅前地区の直谷第2雨水幹線工事においても9月末に入札を行う予定で、早期の着工を目指します。

福崎浄化センター横の「さるびあ公園」では、トイレや日よけなどを設置します。公募型プロポーザル方式にて業者を決定するため、事務を進めています。

【 学校教育課 】では、

遠野市との児童交流事業を8月27日から29日にかけて実施しました。本町の小学校6年生児童が遠野市を訪問して両市町の絆を深め、子ども同士の交流を行うなど、今後につながる大変有意義な時間を過ごすことができました。

福崎小学校、高岡小学校及び八千種小学校のトイレ改修工事は順調に進み、2学期の開始に合わせて3校ともに使用を開始しています。

中学校の体育大会を9月16日に、小学校の運動会を9月23日に開催します。

【 社会教育課 】では、

恒例行事となりました「図書館キャンドルナイト」を本日、9月8日の夕暮れから、開催します。

エルデホール30周年記念イベントとして、9月17日に「福崎名人寄席」を開催予定です。（チケットは販売日に即日完売、立見席も完売しました。）

文化講演会は、福崎町文化協会と福崎町スポーツ協会の共催で、福崎秋まつりにあわせて「ちゅうごくたいこうがざつぎだん中国大黄河雑技団せんげきへんめんによる中国雑技『川劇変面』」を、10月28日に文化センターにおいて開催する予定です。

さて、今議会に提出いたします議案等につきましては、報告2件、議案16件の計18件です。

（略）

以上、報告が2件、人事案件が1件、決算が7件、剰余金処分が1件、条例改正が2件、補正予算が3件、その他2件の全18件となっています。

詳細説明は、副町長、会計管理者ほか、担当課長が行いますので、ご審議賜りご賛同いただきますようよろしくお願い申し上げます。冒頭あいさつといたします。